

LA REGION

DIARIO POLITICO, DE NOTICIAS É INTERESES MATERIALES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Puerta Nueva núm. 14

Toda la correspondencia á la redacción.

No se publica los días festivos.

PRECIOS: En Orihuela 1 peseta al mes
Fuera, 3 pesetas trimestre. Anuncios, esquelas de
funeral y comunicados á precios convencionales.

ANUNCIO

En el vivero de la hacienda «Lo Rambal» campo de la Murada, se vende planta de olivo, de superior clase y á precios convenientes.

Darán razón en la mencionada hacienda y en la Administración de este periódico.

PROFESORA EN PARTOS

Doña Concepcion Blasco, matrona del departamento de Maternidad de la Beneficencia de esta ciudad, ofrece sus servicios.

Plaza de Santiago, núm. 2.

VINO DE LA MURADA

En la calle del Marqués de Arneva, frente á la iglesia del Carmen y al lado de la herrería de Vicente Marin, se vende vino del campo de la Murada superior para mesa, á cuatro perras mi-cheta y diez reales cántaro.

En la imprenta de este periódico, se ha recibido un grandísimo surtido de armanques americanos de todas clases y precios en bonitos cromos.

VENTA

Al ausentarse de esta ciudad don Julio Lizon, ha dejado encargado para la venta de la conejera que tiene en la plaza del Carmen.

Darán razón y cuantos antecedentes sean necesarios en la calle de San Pascual, casa de D. José María Lizon.



TERCER ANIVERSARIO
DEL SEÑOR

Don José López Gambin

que falleció el día 13 de Febrero de 1892

R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 13 de los corrientes en la Iglesia de San Agustín, serán aplicadas por el alma del finado.

Su Viuda, hijos, hija política, padre hermanos y demás parientes, ruegan á sus amigos le encomienden á Dios.

El Excmo. é Ilmo. Sr Dr. D. Juan Máura Gelabert, Obispo de esta Diócesis de Orihuela, tiene concedido 40 días de indulgencia por cada misa que oyeren sagrada comunión que aplicaren ó parte de rosario que rezaren en sufragio del alma del referido finado.

LA REGION

Patrañas

Con buen sol y fuerte brisa fué un día el de ayer encelajado á intervalos por pasajeras nubecillas y densas y fugaces patrañas abajo.

Acaso con el sol naciente circularan ya aquellas inexactas afirmaciones, pero de seguro que al llegar el sol al oca-so aún no habian desaparecido.

De donde salieron cuando todas eran favorables al alcalde, no hay para que decirlo. El comité de salvacion pública

que formado por el Sr. Ballesteros con los íntimos que aun conserva y engaña y los conservadores intransigentes que ayundan toda obra de aniquilamiento de la política capdeponista, no es extraño á tan ridícula y estéril labor.

Y decimos estéril y ridícula, porque nada más infecundo y dado á la hilaridad que oír el rumor de que el antiguo cacique liberal tiene el encargo de arreglar esto como si él no fuera el des-arreglador de todo lo desarreglado y el menos llamado á hacer el arreglo. Tanto valiera meter á la zorra á guardadora de gallinas.

El Sr. Ballesteros, lo hemos repeti-

do y lo repetiremos una y mil veces, es un político funesto para Orihuela y para el partido liberal Oriolano.

De entre el *monton* de que formó parte, solo él se elevó con aprovechamiento de todas sus influencias y con toda la suma de fuerzas del ascensor de su egoísmo. Cuando alguno de sus amigos á impulsos de sus naturales alientos sobresalía de la masa común, el látigo del negrero que manejaba y hacia crujir á maravilla, se encargaba de reducirlo al nivel de los demás volviéndole á la condición de pária.

De aquí que sus instintos despóticos y sus egoísmos promovieran la rebelión y con ella la deserción en las filas. Venido el debarajuste y el desarreglo por causas tales, ¡bueno fuera que ahora resultara él el encargado de arreglarnos!

Por razones de otra índole viene á ser también absurda la especie circulada de la recepción de órdenes por la mayoría de la corporación municipal conminándola á una ciega obediencia á su presidente.

La mayoría del Ayuntamiento, que no la constituyen los concejales que la forman, sino la agrupación de que son parte y que con ellos hace causa común además de la gran masa de opinión que se apoyan, tiene su línea de conducta marcada, que es la trazada entre los dos puntos de la ley y de la dignidad, y no puede haber nadie capaz de conminarla á que la abandone faltándole á las leyes y manchando su honor.

Las desconsideraciones de que ha sido objeto, los agravios hechos y los ultrajes recibidos, rebasando la esfera de lo político han llegado al terreno vedado de lo particular, y no pueden ser borrados sin una reparación clarísima, amplia, acabada y terminante.

Por tanto, mientras esta no venga, pueden circular sobre su actitud todas las patrañas que se quiera, pero perderán el tiempo sus propaladores porque si en diferencias políticas hubiera cedido más que nadie para llegar á un arreglo la actual mayoría del Ayuntamiento, en cuestiones de dignidad, no cederá una línea del terreno en que está situada ni escuchará más conminaciones que las que le dicte su conciencia.

LOS ANTROPÓFAGOS AFRICANOS

Ha llegado á Paris y celebrado una entrevista con el ministro de Negocios extranjeros, el vicario apostólico ú obispo misionero Agouard, quien regresa del Oubanghi después de establecer entre éste y el Congo multitud de misiones y escuelas, encaminadas al desarrollo de la civilización y á la propagación del idioma francés.

Mr. Agouard dice que para fundar allí un establecimiento firme, se necesitan grandes capitales por las dificultades que ofrecen los trasportes, las luchas que es preciso sostener con los indígenas, los rigores del clima y otra porción de contrariedades, entre las cuales no es la menor la pérdida de hombres que forman parte de las expediciones y la predisposición al robo y á la glotonería de los negros que se utilizan para llevar cargas de 35 kilos á 30 céntimos por día.

El viajero tiene que recorrer á pié enormes distancias, pues la navegación es imposible en la mayor parte de los ríos del Congo interior que se hallan interrumpidos por una serie de 32 cataratas.

Las caravanas véense precisadas á recorrer á pié desde Loango hasta Brazzavilla una distancia de 550 kilómetros. Desde allí el río es navegable.

En aquellas regiones el oro y la plata se encuentran sustituidos por el cambio en las operaciones comerciales.

Los indígenas se alimentan por regla general con serpientes, ratones y ratas y sus casas hallanse construidas con cañas de bambú y hojas de palmera.

En el Oubanghi la carne humana es el alimento más codiciado.

Para los naturales constituye la comida más noble.

La carne de los animales es para ellos la más vil.

Cuando el ministro manifestó su disgusto al oír el relato el jefe de la tribu le contestó:

—Con sal y pimienta la carne humana está riquísima.

Los habitantes del Oubanghi han suprimido la esclavitud de un modo extraño. Comiéndose á los esclavos, es

decir, á los que están en sazón; porque los flacos quedan sometidos á un régimen especial, hasta que se encuentran en disposición de figurar en la mesa de la aristocracia del país.

A las mujeres les está reservado el honor de decapitar á las víctimas, y por cierto que desempeñan sus funciones con arte exquisito.

Después de matarlas preparan muy bien la carne humana, y cuecen la cabeza y las entrañas, que son las partes más sabrosas y preferidas.

La carne se asa sobre los carbones y luego se come con los dedos.

Las mondadas calaveras, formando pila, sirven de asientos en muchas casas.

Estas costumbres son para las gentes de aquel país el colmo de la civilización.

Los indígenas se burlan de los europeos que necesitan instrumentos de metal para comer diciendo que los usan porque no saben servirse de los dedos.

SUETOS Y NOTICIAS

En el establecimiento de Juan Lidon entendido por Papacho, se vende carne de Ternera á 28 perras kilo y 44 magra.

El dependiente del resguardo de consumos que hace tres días deco misó siete cántaros de vino, parece ha sido separado á consecuencia tal vez, de las confidencias reservadas que el *matutero* dicen que suministró al Alcalde.

Si la reparación ha obedecido únicamente á aquellas confidencias, la disposición tomada por el Alcalde nos parece ser algo ligera, pues ha debido proceder más calma para tomar semejante resolución: pues la tendencia de todos los *matuteros* es imputar calumnias á los dependientes que más los persiguen.

La Sra. Doña Carmen Capdepon se encuentra hoy algo más aliviada de la enfermedad que padece.

Los empleados de la diputación provincial de Murcia, han cobrado la mensualidad de Diciembre.

MISCELANEAS

Anoche se promovió en la Plaza de Santiago una cuestion entre dos sugetos por cuestion de chicos, y apercebido el *diputado* del barrio se presentó en el sitio de la ocurrencia y poco despues el sereno, con el objeto de evitar una desgracia y conseguir que los interlocutores se retiraran á sus respectivas casas.

Presentóse más tarde el cabo de municipales y enterado del escándalo, hizo que se retiraran los que disputaban marchándose á dar cuenta al Alcalde acompañado del sereno y del mencionado *diputado* del barrio.

En Tutela de Duseo se han casado recientemente Francisco Garcia Alarcia y Josefa Lopez Gonsalez, cuyo matrimonio cuenta la respetable edad de setenta y cuatro y setenta y siete años, respectivamente.

En el acto de la celebracion del matrimonio, al preguntar el sacerdote al Francisco si queria por esposa á Josefa, contestó con energia:

—La quiero y la requiero, por que estoy señor cura, enamoradoísimo de ella.

Desde el primer sorteo del mes entrante empezarán á regir en el ramo de loterias las reformas de que ya dimos cuenta á nuestros abonados.

En Cartagena, fué anteayer conducido al depósito municipal, un mendigo que imploraba en malas formas la caridad pública.

Registrado que fué se le encontraron once pesetas.

No fué mala la recolecta que hizo, con sus malas formas.

En la posada del Rosario en Albacete hace unos dias fué robada una manta, pero como el autor ó autores del robo, tuvieran conocimiento que la guardia civil les siguiera la pista, y fuera lo mas fácil caer en sus manos, una de estas últimas noches arrojaron la manta al patio de la posada por una de las tapias, habiendo sido hallada por su dueño en la mañana siguiente.

—No puedo pagarle á V. hasta la semana que viene.

—Eso me dijo V. ya hace tres meses.

—Prueba de que digo siempre la verdad.

* *

En un tribunal,
—No negará V. que robó el portamonedas á este caballero.

—Si, señor presidente; pero fué por debilidad. Hacia dos dias que no había probado nada.

* *

—Dime, mamá, ¿que es lo que te hace suponer que Ricardo está enamorado de mí?

Que ayer preguntó á tu hermano si es verdad que tienes diez mil duros de dote.

* *

—Parece imposible que no tenga V. mas de cuarenta años, le decian á uno que se jactaba de tener esta edad, aunque parecia mucho mas viejo.

—Yo le diré á V., contestó: antea-
yer tenia cincuenta; pero estando en esta misma conversacion en el café, me dijo un caballero: «Yo le llevo á V. diez años». «Y yo le contesté: «Llévemelos V. enhorabuena». Por eso me he quedado en los cuarenta.

TELEGRAMAS.

En el Senado celebraron ayer una conferencia el Comandante General del primer cuerpo de ejercito, el presidente del consejo de supremo de guerra y el Ministro Sr. Canalejas, examinando en la entrevista los asuntos legales del proceso que se instruye al general Fuentes.

Para el Congreso penitenciario que muy en breve se ha de celebrar en Paris, quiere el ministro de Gracia y Justicia que España tenga representacion.

Pero tropieza el Sr. Laura con la dificultad de no tener cantidad alguna en el presupuesto aquella clase de representaciones, y habrá de aplicar al

capítulo de *imprevistos* la cantidad prudencial á que asciendan los gastos de viage.

Ayer hicieron los representantes de los ferro-carriles la proposicion oficial de la rebaja de las tarifas de irradiacion para el transporte de trigos.

El ministro de Fomento aceptó la oferta, pero el convenio no quedó ultimado porque el Sr. Puigcerver desea, que la rebaja alcance á provincias como la de Burgos y Valencia, no comprendidos en las lineas que aquellas compañías explotan.

Despues de esto queda el auxilio á las compañías.

Para ello solicita el ministro otra nueva rebaja en las tarifas, haciéndola extensiva al ganado y á diversos productos agricolas.

Ayer continuaron las conferencias entre el ministro de Estado y el embajador del Sultan.

TINTA DE ESCRIBIR

Se vende en la imprenta donde se imprime este periódico, calle de Hostales, núm. 1, en botellas de 1, 0'50 y 0'15 cada una.

Tambien se vende tinta en polvo y hecha á 5 céntimos la medida.

DINERO A PRÉSTAMO

Se desea colocar cantidades á préstamo á interés módico.

Se compran fincas rusticas que radiquen en el término municipal de esta ciudad.

Las operaciones que se pactiquen se harán con la debida reserva.

Informará el Procurador D. Francisco Navarro Juan, Santiago 25 Orihuela.

SECCION DE ANUNCIOS

LA REGION

DIARIO POLITICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes, una peseta.

Fuera, un trimestre, tres pesetas.

Toda la correspondencia á la Redacción y Administración. Puerta Nueva número 14.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

Luis Zeron y García

CALLE DE HOSTALEL NÚM. 1.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos con economía y prontitud como son: periódicos, prospectos, carteles, facturas membretes, circulares, estados rayados etc. etc.

TELEGRAMAS.

En el Senado celebraron ayer una conferencia el Comandante General del primer cuerpo de ejército, el presidente del Consejo de Supremo de Guerra y el Ministro Sr. Canalejas, examinando en la entrevista los asuntos legales del Plan de Congreso, y el plan que para el Congreso se ha de celebrar en París, quiere el ministro de Guerra y Justicia que España tenga representación. Pero tropieza el Sr. Canalejas con la dificultad de no tener canchales alguna en el presupuesto para esta clase de representaciones, y ha de de aplicar al

DISPONIBLE